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E r g e b n i s p r o t o k o l l 
 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 19.05.2020 
_________________________________________________________ 

 

 
3  Beschlussfassung zur Verfügungsstellung von Grundstücken zum Bau von 

Windkraftanlagen in Engen-Stetten 
Vorlage: 091-20 

 
 
 

Beschluss: 

 

Der Gemeinderat verpachtet die notwendigen städtischen Flächen zur Errichtung von zwei 

Windkraftanlagen im Gewann Stauffenberg, vorbehaltlich einer mehrheitlichen Zustimmung der 

anwesenden Stettener Bürger bei einer Bürgerversammlung/Bürgerbefragung bei Verzicht auf 

den Bau der Anlage gegenüber Stetten im Tengener Gewann Brand.   
 
 

 

 
4  Bestellung einer Stadtseniorenbeauftragten 

Vorlage: 061-20 
 
 
 

Beschluss: 
 
Der Gemeinderat bestellt Frau Ulrika Hirt aus Engen zur Seniorenbeauftragten der Stadt En-
gen. 
 
Im Nachgang zu dieser Beschlussfassung nimmt Frau Ulrika Hirt auf Nachfrage von Bürger-
meister Moser dieses Votum an und wird von Bürgermeister Moser in ihrer Funktion als Stadt-
seniorenbeauftragte verpflichtet.  
 
 

 

 
5  Beschlussfassung zum Neubau eines Funktionsgebäudes und Gewährung eines 

Erbbaurechts im Zuge des Projekts HFV W 2020 
Vorlage: 088-20 

 
 

 

Beschluss: 
 

1. Der Gemeinderat stimmt dem Bau eines Funktionsgebäudes mit der zugrundeliegenden 
Kostenberechnung unter der Maßgabe zu, dass alle Kosten über den Betrag von 1,5 
Mio. € hinaus zu Lasten des Hegauer FV gehen. 

 
2. Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, mit dem Hegauer FV einen  

Erbauvertrag über die  Flächen des Gebäudetrakts abzuschließen. 
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6  Beschlussfassung über die Ausschreibung der Befestigung der Hauptwege auf 
dem Friedhof in Engen 
Vorlage: 093-20 

 
 

 

Beschluss: 
Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, auf Grundlage des TUA-Beschlusses die Arbeiten 
auszuschreiben.  
 

 

 
7  Beschlussfassung zu überplanmäßigen Mitteln für die Sanierung der Wasser-

technik im Erlebnisbad 
Vorlage: 086-20 

 
 
 

Beschluss: 
 

Der Gemeinderat stimmt den überplanmäßigen Aufwendungen auf dem Produktsachkonto 

42.40.0000 4212.0000 sowie dem dazugehörigen Finanzkonto 7412.0000 in Höhe von 

146.000,00 € zu. 
Die erforderlichen Mittel in Höhe von 146.000,00 € sind über das Produkt 
11.24.0200/Ergebniskonto 4211.0000 sowie dem dazugehörigen Finanzkonto 7211.0000 zur 
Verfügung zu stellen.  
 

 

 
8  Beschlussfassung über die Ausübung eines Vorkaufsrecht bei Flst 603/2 in En-

gen 
Vorlage: 090-20 

 
 

 

Beschluss: 
 
Der Ausübung des Vorkaufsrechts beim Grundstück Flst.-Nr. 603/2, Kesslerhalde in Engen wird 
zugestimmt. 
 
 

 

 
9  Aufhebung des Bebauungsplanes "Breiten, Beugen, Sauerhalden-Änderung" 

Engen (Rv 18.05.1989) 
Beschluss über die eingegangenen Anregungen (Abwägung) 
Vorlage: 089-20 

 
 
 

Beschluss: 
 
Den Vorschlägen der Verwaltung zu den eingegangenen Anregungen (Abwägung) wird zuge-
stimmt. 
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10  Vorhabenbezogener Bebauungsplan "Großflächige PV-Anlage Brächle - Flur 
3519" Engen-Welschingen 
Vorstellung der Behandlung der Anregungen aus der frühzeitigen Öffentlich-
keits- und Behördenbeteiligung und Beschluss der Offenlage gem. § 3 Abs. 2 
BauGB sowie Anhörung der Träger öffentlicher Belange gem. § 4 BauGB 
Vorlage: 087-20 

 
 
 

Beschluss: 
 
Der Gemeinderat billigt die Planung und beschließt die Offenlage gem. § 3 Abs. 2 BauGB sowie 
die Anhörung der Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 2 BauGB 
 
 

 

 
11  Sanierungsgebiet "Bahnhofsbereich mit Altstadt" 

Beschlussfassung über eine Mehrfachbeauftragung für den Bahnhofsbereich 
und der Breitestraße 
Vorlage: 092-20 

 
 

 

Beschluss: 
 
Der Gemeinderat nimmt die mit der Mehrfachbeauftragung zusammenhängenden Kosten zur 
Kenntnis und stimmt der Beauftragung der KE für die Betreuung der Mehrfachbeauftragung in 
Höhe von 41.650 € brutto zu. 
 
Der Gemeinderat genehmigt die überplanmäßige Aufwendung für das Produktsachkonto 
51.10.0900 4431.0060 sowie für das dazugehörende Finanzkonto 7431.0060 über 20.400 €.  
 
Der Gemeinderat stimmt der Deckung der Planüberschreitung durch das Produktsachkonto 
11.24.0200 4211.0000 sowie dem dazugehörenden Finanzkonto 7211.0000 zu.  
 

 

 
12  Fragemöglichkeiten der Bürgerinnen und Bürger 

 
Heute liegen keine Anregungen und Anfragen seitens der Bürgerschaft vor.  
 
 

 

 

 
13  Beschlussfassung über die Annahme von Spenden 

 
 
 

Heute hat der Gemeinderat nicht über die Annahme von Spenden zu beschließen.  
 
 

 

 
14  Dringende Vergaben 

 
 

 

Heute liegen keine Dringenden Vergaben vor.  
 
 

 

 
15  Mitteilungen 

 
 

15.1  Mitteilung Aufhebung Bplan Aach 
 
 
 

 

 
15.2  Mitteilung Bauantrag Am Loh 7 
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15.3  Mitteilung Bauantrag Biesendorfer Straße 
 
 
 

 

 
15.4  Mitteilung Bauantrag Im Guuhaslen 

 
 

 

 

 
15.5  Mitteilung Bauantrag Napoleonstraße 

 
 

 

 

 
15.6  Mitteilung Bauantrag Randenstraße 

 
 

 

 

 
15.7  Mitteilung Bauantrag Ringstraße 

 
 
 

 

 
15.8  Mitteilung Baurechtsamt 

 
 
 

Bürgermeister Moser signalisiert dem Gremium, dass in der kommenden Sitzung Mitarbeiter 
des Baurechtsamtes über ihre Arbeit berichten werden.  
 
 

 

 
15.9  Mitteilung BPlan DANUVIA81 West 2. Abschnitt Geisingen 

 
 

 

 

 
15.10  Mitteilung BPlan Westäcker Geisingen Gemarkung Gutmadingen 

 
 

 

 

 
15.11  Mitteilung Forschungsprojekt 

 
 
 

 

 
15.12  Mitteilung Situation Notbetreuung 

 
 
 

Hauptamtsleiter Stärk erläutert dem Gremium detailliert die Thematik der Notbetreuung und vor 
allem auch die vom Land gewünschte Lockerung im Sinne eines eingeschränkten Regelbe-
triebs. Dieser sei in Engen in den Kinderbetreuungseinrichtungen im rollierenden System auf-
grund des relativ hohen Anteils der bislang schon notbetreuten Kinder nicht möglich. Bürger-
meister Moser hebt insgesamt die Leistung der Erzieherinnen und Erzieher sowie der Lehrerkol-
legen heraus. Diese leisten derzeit einen unschätzbaren Dienst.  
 
 

 

 
15.13  Mitteilung VBB Solarpark Waldhof Mühlhausen 

 
 

 

 

 
15.14  Mitteilung zu Bauanträgen 

 
 
 

 

 
15.15  Mitteilung zum Radweg L191 
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15.16  Mitteilung Zuschuss 
 
 
 

 

 
15.17  Mitteilungsvorlage Finanzlage 2020 

 
 

 

 

 
16  Anregungen und Anfragen 

 
16.1  Hochwasserschutzmaßnahmen im Bereich der Maierbachstraße in Neuhausen 

 
Stadtrat Heiner Holl dankt Bauverwaltungsleiterin Bezikofer außerordentlich für die zur Verfü-
gungsstellung zusätzlicher Informationen, die er an betroffene Bürgerinnen und Bürger weiter-
geben konnte.   
 

 
 

 

 

 

 
16.2  Mountainbike-Trail am Hohenhewen 

 
 

Stadtrat Heiner Holl informiert, dass die in der letzten Sitzung angesprochene Problematik im-
mer noch existent und ärgerlich sei. Bürgermeister Moser berichtet, dass aufgrund des initiier-
ten Presseartikels sich interessierte Mountainbiker bei der Stadtverwaltung gemeldet hätten. 
Stadträtin Ines Lutz ergänzt, dass zwischenzeitlich auch sie aktiv gewesen sei und bestätigt, 
dass es eine Interessengruppe gibt. Konkreteres könne sie jedoch noch nicht berichten und 
Bürgermeister Moser rät dazu, hier auch schnell die Beteiligten des Forstbetriebs mit einzubin-
den. 
 
Stadtrat Christian Arnold unterstreicht, dass die Thematik unter den Nägeln brenne und er 
drängt darauf, entsprechende Maßnahmen zu ergreifen bzw. anzuregen und einzufordern.  
 

 

 
16.3  Sachstand Baumpflanzaktion 

 
Stadtrat Armin Höfler möchte den Sachstand der bürgerschaftlichen Baumpflanzaktion in Erfah-
rung bringen. Bürgermeister Moser informiert über eine „zufällige“ Baumpflanzaktion einiger 
freiwilliger Bürgerinnen und Bürger, die 1.400 Setzlinge in den Boden verbracht hätten. Darüber 
hinaus habe der Forstbetrieb eigenverantwortlich sage und schreibe 18.000 Bäume gepflanzt. 
Er sei jedoch trotzdem gewillt, im kommenden Frühjahr eine entsprechende Bürgeraktion nach-
zuholen.    
 

 
 

 

 
16.4  Breitbandanbindung Bittelbrunn 

 
 
 

Stadtrat Martin Schoch möchte wissen, nachdem die Zuschussbescheide bei der Stadt Engen 
eingegangen seien, wie die Breitbandanbindung des Stadtteils Bittelbrunn weiter vorangehen 
soll. Bürgermeister Moser berichtet über den Stand der Ausschreibung und er hofft, dass ent-
sprechende Tiefbauunternehmen auch im Herbst zur Verfügung stünden. Wenn dies der Fall 
sein sollte, hoffe er, dass der Stadtteil Bittelbrunn und auch andere Bereiche Ende dieses Jah-
res angeschlossen werden könnten. In der kommenden Gemeinderatssitzung werde eine 
Vergabe des Betreibers erfolgen und er könne berichten, dass die Stadtwerke Engen GmbH 
einziger Bewerber gewesen sei. Stadtrat Klaus Hertenstein möchte wissen, ob bei den derzeiti-
gen Arbeiten der Telekom auch Leerrohre eingezogen worden seien. Geschäftsführer Sartena 
bestätigt, dass seitens der Stadt die Leerrohrverlegung vorgenommen worden ist. Es seien je-
doch noch die Anschlüsse an die jeweiligen Kabelverzweiger sowohl in Engen als auch in Bit-
telbrunn zu bewerkstelligen.   
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